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时间可以更改容颜，却无法改变同学之

间的纯真友情。也许时隔20年，很多人重逢

的第一面都叫不上名字，或许只要喊一声对方

的绰号，就能唤起学生时代的记忆和内心深处

的情感。

笔者了解到，原邓家中学97届的校友们

相亲相爱，互帮互助，没有阿谀奉承，没有虚

伪做作，有的只是内心那份纯真的同学情。

他们中自己做生意的人比较多。这次 20 周

年同学会，在杭州开店的同学给大家分发了

自己店里的龙游糕；在寿昌开酒店的同学为

这次聚会赞助了酒水；当听说有同学经济困

难，同学们纷纷表示要捐款筹集资金，帮助

生活上有困难的同学渡过难关⋯⋯

同学是陪伴我们走过童年、走过青春的

最好的伙伴。同学情，始终伴随着我们，是

一生中宝贵的财富，是每个人经过岁月磨炼

后拥有的最纯粹的情义⋯⋯

同学情难相忘

“明天你是否会想起

昨天你写的日记

明天你是否还惦记

曾经最爱哭的你⋯⋯”

简单的旋律，浅白的歌词，却道出了许多人的心声。这首

《同桌的你》，总是让人想起校园生活的点点滴滴，令人唤起心

底里那份属于自己青春的独特记忆。

校园生活总是让人难以忘怀，而关于青春的记忆也会

随着时间的流逝而显得弥足珍贵。7 月 22 日，对于原邓家

中学 97 届的校友们来说，是一个特别的日子。带着对母

校的眷恋，对老师和同学的思念之情，在毕业 20 年后，大

家又相聚在一起，重温学生年代那纯真时光，共忆藏在心

底的美好记忆。

毕业20年 却好像从未分开
方颖萍

“ 老 同 学 ，好 久 不 见 ”“ 你 一 点 都 没

变”⋯⋯原邓家中学97届的校友们陆续来到

母校，一碰面话匣子就打开了，毫无分别之久

的陌生感。虽然当天的气温最高达到了 39

度，但是炎热的高温天气并没有阻挡住他们

似火的热情，以“青春不散场”为主题的同学

会如期举办。

笔者了解到这届一共有 3 个班，每个班

有 40 名左右的学生，加起来一共有 120 多

人。而当天同学会到场的大概有 80 人。当

然，校友们也不忘邀请了当年学校的校长、各

班班主任，还有各科老师来参加他们的20周

年同学会。

“这次的同学会筹备得挺久了，本来计划

是在7月1日的，但是很多同学都表示1号没

时间，赶不过来，所以特意把时间推迟到 22

号的。”萍姐告诉笔者，“平时我们也会举办小

型的同学会，但这次同学会是我们毕业以后

举办过最大型的一次。筹备的时间久，一天

的活动安排行程也很丰富，尤其是来参加的

同学特别多。有些同学真的是毕业后就再也

没见过面了。”

当天，大家一起参观了母校并合影留念，

然后到农庄自助烧烤，进行茶话会，做游戏，

最精彩的就是晚上的篝火晚会，将同学会的

氛围推向高潮。

“这次同学会还有个亮点，就是远在内

蒙古的一个同学，因为没时间赶回来参加

20 周年的同学会，特意录制了一段视频，以

表达自己没能亲自到场的遗憾，当然也说了

很多感人和祝福的话。这让我很是惊喜。”萍

姐说。“经过这次同学会，大家感情比以前更加

深厚了。”

筹办20周年同学会

“你看，这是我们初一春游时的照片，

那 时 春 游 可 不 像 现 在 这 样 带 着 饼 干 、面

包、水或者其他零食去景区游玩。我们都

是从家里自带锅、米、菜，然后在老师的带

领下徒步到风景优美的地方。到地方后，

有 的 同 学 找 石 头 搭 灶 ；有 的 同 学 去 找 柴

火；有的同学去淘米洗菜；还有的就负责

下厨了，大家分工合作，有说有笑，别提有

多高兴了。”小邱满脸兴奋地和笔者介绍

说，“现在外出游玩根本找不到当年的感

觉了。”

“还有这张，这是去新安江游玩时拍的照

片。那一次全年级的人都去了。我记得那天

大家在班主任的带领下，先是去了革命烈士

纪念碑扫墓，然后到新安江江边坐游船，最后

去电影院看了电影。这张照片就是在纪念碑

那拍的，大家分批和老师合影，留下青春脸庞

的印记。这张照片我可是一直保留着的，每

次想起初中同学了，就拿出来看看，回忆回忆

当年的事。”

看着照片上一张张笑容洋溢的稚嫩脸

庞，听着小邱分享学生时代的事情，可以想象

得出当年他们丰富多彩的校园生活和真挚难

忘的同学情。

当年稚嫩的脸庞

除了这次大型的同学聚会，97 届的校友

们平时也会组织小聚，联络联络感情，不过每

次参与的同学数量都比较少。

“我们有个 97 届同学微信群，群里有

118 个同学，平时大家都挺活跃的，爱在群

里发言。特别是节假日，组织组织聚会或者

一起去短途旅游，都是很常见的。刚 6 月

份，几个同学还一起去了温州游玩。不过，

因为毕业后同学们在杭州、上海、衢州、义乌

的比较多，虽然距离都不怎么远，但是大家

都有自己的工作和生活，所以想要组织大型

聚会还是挺不容易的，一般小范围的聚会比

较多。杭州的同学聚会算比较勤的了。只

要在杭州工作的同学假期里回来了，说一起

聚聚，我们几个在建德的同学肯定会响应

的。然后大家一起吃个饭、唱个歌、聊聊天，

无拘无束、自由自在。大家都很享受聚会的

过程。”萍姐说。

平 时 难 得 参 与 小 聚 的 同 学 也 会 通 过

电话、微信等方式进行联系。“有些同学不

仅平时联系，过年了还会串门拜年呢。同

学情变成兄弟情，正月里互相拜年，在我

们这届同学里可不是件稀奇事。”小文告

诉笔者说，他们这届同学感情都挺深的，

好多都是从小学开始就一直是同班同学，

从小玩到大。后来初中毕业，有些人继续

上高中，有些人外出工作，这才渐渐分开，

关系也变淡了。但是总有几个要好的同

学一直保持紧密联系，感觉已经像亲人一

般了。

毕业后经常联系


